## EL PARLAMENTO JUVENIL DE REPÚBLICA DOMINICANA

## Por: Luciana León Romero\*

Una grata impresión he tenido sobre el importante papel que vienen cumpliendo los jóvenes en República Dominicana, una pequeña isla del Caribe con más de nueve millones de habitantes ubicada en el Archipiélago de Las Antillas.

Especialmente invitada por la Secretaría Nacional de Juventudes viajé hace unos días a ese cálido país para compartir experiencias de gobierno en materia de juventud con las principales autoridades dominicanas.

Una de mis primeras actividades fue reunirme con los propulsores del Parlamento Juvenil de República Dominicana, una fabulosa idea que se concretizó en el 2004, gracias al empuje de su primer presidente y fundador, José Luis – Rudy – De Los Santos, un destacado líder joven dominicano, a quien tuve el gusto de conocer personalmente e intercambiar ideas sobre la realidad juvenil nacional e internacional, y sobre los logros obtenidos en este sector en su Patria.

Este organismo está conformado por 32 universitarios que desempeñan la labor de senadores juveniles y 178 estudiantes del nivel medio que obran como diputados juveniles (todos ellos con un suplente), quienes sesionan en la sede del Congreso Nacional, con el objetivo de profundizar sus conocimientos sobre la realidad nacional y la función que cumplen los poderes del Estado, y las organizaciones internacionales. No hace mucho, cien senadores y diputados juveniles visitaron la sede de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Washington para conocer de cerca la actividad de esa institución. En este mes, en la tercera semana, se instalará el V Parlamento Juvenil y otro similar a la OEA, donde participarán igualmente solo jóvenes, se llevará a cabo a fines de marzo. Todo con la finalidad de crear cultura cívica y política, además de responsabilidad social entre los jóvenes.

En esta provechosa visita, tuve la gentil invitación para participar en un gran evento anual del Parlamento Juvenil en la ciudad de Santo Domingo: la entrega de los Premios al Mérito Juvenil, reconocimiento público a los jóvenes que más han destacado en el mundo de la política, la educación y diversas actividades sociales. Con una gran asistencia de autoridades, empresarios, periodistas y público en general, se galardonó a 17 jóvenes en 17 categorías, entre ellas, Liderazgo Político, Empresarial, Religioso, Universitario, Nivel Medio, Méritos en las Comunicaciones, Servicio Social, entre otras, además de premiar al Joven más destacado del año. Un verdadero estímulo y reconocimiento a la actividad juvenil en diversas ramas que bien podría ser imitado en el Perú.

Mi visita a República Dominicana culminó con sendas reuniones con el presidente de la Cámara de Diputados, Julio César Valentín, el presidente de la Asociación de Jóvenes Emprendedores Dominicanos, la ex vicepresidenta y ex Ministra de Educación, Milagros Ortíz Bosch, los presidentes de la Juventud de los partidos mayoritarios y los miembros de la secretaría de Relaciones Internacionales del Partido Revolucionario Dominicano, PRD, que dirige Peggy Cabral.

Todos quedaron gratamente impresionados por el esfuerzo y preocupación del gobierno peruano por mejorar la calidad de vida de los jóvenes y su participación en las grandes tareas nacionales, a través de los programas como Pro Joven, Mi Empresa, Pro Empleo, el Programa Nacional de Movilización por la Alfabetización y Gobernadores Jóvenes, así como el voluntariado en Sierra Exportadora y el sector Salud.

De igual forma, se mostraron muy interesados en la labor del Congreso peruano, especialmente por la Ley del Concejal Joven, la Ley del Voluntariado, Ley del ingreso de los jóvenes a la carrera judicial, Ley del Fondo Universitario, Ley de Promoción de la Capacitación Laboral, Ley del ingreso a la administración pública de los diez mejores estudiantes universitarios, Ley para el ingreso de jóvenes al Parlamento y la Ley de alternancia de los jóvenes en las listas de regidores.

En fin, fue una jornada muy provechosa que humildemente pienso que contribuyó con un granito de arena al fortalecimiento de la unión y la hermandad entre dos naciones americanas que desean que su juventud esté a la altura de los grandes retos que le impone el nuevo siglo.

\* Congresista de la República

This document was creat The unregistered version	red with Win2PDF ava of Win2PDF is for eva	illable at http://www.c aluation or non-comr	daneprairie.com. nercial use only.